
2020 年 11 月 26 日 
九龍城區議會第七次會議席上動議的議案 

 
黃永傑議員的動議 

 
關注教育局撤回何文田常富街校舍用地分配計劃 

 
動議背景： 

 
隨著何文田區陸續有大量住宅相繼入伙，在人口數量激增的情況下，居

民對於教育設施及服務需求愈見殷切。因此當政府公布何文田常富街空

地將用作興建校舍時，不少居民都表示引頸以待，期望子女能夠在住所

就近上學，解決交通不便之苦。然而教育局於本年九月卻突然以「一籃

子考慮因素」為由，撤回上址作校舍用途的計劃。對於這一決定，不少

居民與我等均相當不解。教育局在作決定時並無向區內持份者作解釋與

透露相關考慮因素，當中包括但不限於： 

 
一、局方突然撤回常富街空地用作興建校舍之決定的理由； 

二、上址在局方撤回興建校舍的計劃後，日後將有何用途； 

三、校舍分配委員會的建議內容； 

四、何時會重新分配常富街計劃中的新校舍；以及 

五、被否決興建校舍將會如何處理。 

 
動議措辭： 

「本會要求教育局清晰交代撤回何文田常富街校舍用地分配計劃的理

由，並擱置其決定，以待重新諮詢區內居民與本會意見；並就上址校舍

用地分配計劃訂定時間表，及如期推展計劃，以回應居民需要。」 

 
動議人：黃永傑議員 

和議人：馮文韜議員、麥瑞淇議員、蕭亮聲議員 
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回應 
 
  就黃永傑議員將於九龍城區議會於本年 11 月 26 日的會議上提

出有關教育局撤回何文田常富街新校舍的動議。本局回應如下： 

 

  一如既往，教育局在分配計劃中的新校舍或空置校舍時，會考慮

一籃子因素，包括校舍分配委員會的建議、有關校網／地區的最新發展

及有關建校用地／校舍的最新情況等。在考慮所有相關因素後，何文田

常富街計劃中的新校舍未能在 2019 年度第四次校舍分配工作中作出分

配。 

 

教育局明白九龍城區居民對於教育設施的需求。現時，該計劃中

的新校舍仍保留作重置現有小學之用。 
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